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AA08
两会•微访谈

十问司法公信如何借力网络
张立勇：网友通过“豫法阳光”反映的问题，我天天看、天天批

郑州晚报北京专电 他推出了一系列的司法创
新举措，连续4年进行集中清理农民工案件；他大胆在
司法中引入网络力量，开设微博，利用网络之力提升司
法公信力。他就是被誉为“潮院长”的河南省高级人民
法院院长张立勇。

3月4日下午，中原报业传媒集团联合新浪，邀
请全国人大代表、河南省高级人民法院院长张立勇
通过“豫法阳光”微博做客新浪微访谈，与网友沟通
交流，畅谈他的司法理念和创新精神。

法院能否成立案
件管理中心机构？

@教师的呼唤：检察院已经成
立案件管理中心，反响还不错。法
院能否成立类似机构，避免一些暗
箱操作？

@豫法阳光：省高院和各级法
院已经成立了案件审理办公室，进
一步提高审判质量和效率。

@海豚小屋屋：社会法庭是河南法院独创
的一项措施，并且取得了不小的成绩，请问张院
长你们今年在创新方面还有什么新举措吗？

@豫法阳光：现在正在开展示范社会法庭
和特色社会法庭。

郑州晚报：作为“网络上最潮的法院院长”，今年
您会如何更好地通过网络平台听取民意跟咱们网络
零距离？

张立勇：网友通过“豫法阳光”反映的问题，我都看，都批。
新浪曾经专门给我打电话，让我开个个人微博，主要是我的时间安

排不允许，如果开了我没有时间更新，对网友会很不重视，也不尊重。如
果我找人管理微博，也不能体现我的本意，也是对网友的不尊重。

可以通过“豫法阳光”微博给我反映问题。网友提的问题，管
理人员天天都会发给我，我天天晚上都看，天天都批。通过这种形
式，我会及时地了解网友对河南法院有什么意见或建议，并且会及
时给大家一个反馈。

中原报业传媒集团全媒体新闻中心特派记者：朱建明 辛晓青 裴蕾 张锡磊 廖谦 王战龙 李萌 董艳竹

如何解决基层法院案多人少？
@被爱的花农：基层法院案多人少的

问题存在很久了，有什么好的解决办法呢？
@豫法阳光：一是把招录的人员尽量

地都放在基层法院；二是继续开展好社会
法庭工作，把更多的案件化解在诉讼之前；
三是开展巡回办案，给基层法院支持。

“社区法官主任”或“法官村长”
实行效果如何？

@daisylu201106：我们知道，近几年来，河南法院大力推
行“一村一法官”活动，将法官分派到社区、行政村，担任“社区
法官主任”或“法官村长”，这项活动目前的实行效果如何？推
进过程中是否存在一些困难？

@豫法阳光：现在这项工作推行得很顺利，老百姓非常满
意，改变了法官高高在上脱离群众、脱离实际的问题，也使法官
更多地了解了社情民意，密切了法官与群众的联系。

@拽拽的方拽拽：今年关于治理拖欠农民工工资
的问题有没有什么新的举措？这些新的举措是否能够
运用在平时，而不是将此类案件积在年底统一解决？

@豫法阳光：我们今年就是要把讨薪工作
常规化、经常化。

@头彩相伴1234：社会法庭调解的案件是否具
有法律效力？如果没有法律效力它的意义在哪？

@豫法阳光：社会法庭的作用主要是化解民间
纠纷，现在已经化解了15万起纠纷，修复了社会关
系，发挥了社会调解的作用。

@daisylu201106：您认为就法院自身而言，影响司法公信力
的因素有哪些？提高司法公信力目前面临的困难有哪些？

@豫法阳光：影响司法公信力的首先是司法队伍的公正廉
洁，现在有些法官依然在办关系案、人情案、金钱案，这个问题是
最影响司法的公信力；执行难的问题仍然没有得到很好的解决也
影响着司法的公信力；还有地方保护等。

第 问

第 问3
“送法进校园”专项活动会否继续下去？

@天空VS翱翔：请问张院长，河南全省法院去年以来建立了“一
校一法官”制度,开展了“开学第一堂法律课”、“送法进校园”专项活
动等，像这样的活动以后是否会继续下去，或者有什么更好的做法？

@豫法阳光：下一步要把送法进校园制度化，每年寒暑假后都要
开展由各级法院院长讲第一堂法律课，并且要在校园里开展庭审活
动和多种形式的普法宣传。

第 问 社会法庭调解的意义何在？

第 问5 提高司法公信力目前面临的困难有哪些？

第 问6
今年有什么创新工作？

庭审直播与裁判文
书上网如何保证当事人隐私？

@勤奋平淡快乐：法院在庭审直播与裁判文
书大量上网的同时，如何保障当事人的隐私权？

@豫法阳光：我们明确规定涉及少年犯罪
的案件、涉及国家机密的案件、涉及个人隐私
的案件一律不上网。

第 问7

第 问8

治理拖欠农民工工资的问题
有没有新举措？

第 问10网络听取民意有啥新方式？

第 问9


